

EXPLORATION D'UNE CRAYERE REMOISE : UNE THEMATIQUE QUI (RE)FAIT SURFACE ?

Jérémy DOLBOIS¹ avec la collaboration de Marie-Cécile TRUC²

Résumé

La réalisation d'un diagnostic à Reims (51) à la fin de l'année 2018 a permis la découverte d'un gisement archéologique, comptant au moins deux têtes de crayères. La nature et l'intérêt scientifique des vestiges mis au jour ont motivé la prescription d'une fouille par le Service Régional de l'Archéologie de Grand Est, prenant en considération les vestiges souterrains identifiés sur l'emprise. Cette opération, menée en 2022 par une équipe de l'I.N.R.A.P sous la direction de Marie-Cécile Truc, s'est appuyée sur la Cellule d'Intervention sur les Structures Archéologiques Profondes (C.I.S.A.P) afin de réaliser l'exploration de la crayère et de répondre aux objectifs scientifiques définis en amont de l'intervention. Le présent article rend compte des résultats préliminaires de cette opération et propose d'ouvrir la voie à une meilleure prise en considération de ce type de vestige à l'avenir.

Abstract

An archaeological evaluation in Reims (51) at the end of 2018 led to the discovery of a set of remains within which at least two chalk quarries heads were identified. The nature and scientific interest of the unearthed remains motivated the prescription of an archaeological excavation by the Regional Archaeology Service, taking into consideration the underground remains identified on the site. This operation was carried out in 2022 by the I.N.R.A.P team directed by Marie-Cécile Truc. The exploration of the chalk quarry discovered during the diagnosis was assigned to a specialized unit working on underground structures (C.I.S.A.P) in order to achieve the scientific purposes. This article presents the preliminary results of this intervention and invites to take more account of this type of remains in the future.



Fig. 1 : Phase d'enregistrement photographique des éléments notables de la crayère
(cliché Samuel David, I.N.R.A.P.).